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荃灣區議會第 25/18-19 號文件 
 

二零一八年五月三日 
環境及衞生事務委員會會議報告 

 
I 德華街五金廢紙回收店舖佔用公眾地方事宜 
1. 食物環境衞生署（下稱“食環署”）代表表示，在二零一八年三月至四月期間進行的

十次聯合行動中，未有發現物件阻街及阻礙清掃，情況已大有改善。香港警務處（下稱“警

務處＂）代表表示，該處已把德華街列為交通黑點之一，將會重點打擊違例泊車等情況。

委員希望警方可盡快採取行動，以清理放置在馬路上的阻礙物。 
 
II 要求取締富華中心、千色店兩條天橋及眾安街易拉架 
2. 食環署代表表示，該署在二零一八年三月至四月期間，於荃豐中心外天橋、荃灣港鐵

站連接愉景新城天橋及大河道近地皇廣場和紅十字會捐血站附近發出六張定額罰款通知

書，另於大河道、荃灣港鐵站連接愉景新城及南豐中心連接路德圍的天橋共檢走七個無人

看管的易拉架。 
 
III 強烈要求海事處及環保署制止醉酒灣貨物卸貨區承辦商在營運時發出擾人的噪音，以

保障荃灣海濱區應有的寧靜居住環境 
3. 海事處代表表示，該處在二零一八年三月及四月不定時派員到有關卸貨區巡邏及量度

噪音，在期間噪音水平未有超越《噪音管制條例》的噪音標準。環境保護署（下稱“環保

署”）代表表示，該署已一直定期評估卸貨區在運作時所產生的噪音水平。該署在二零一

八年三月及四月進行的評估中未有錄得卸貨區在運作時所產生的噪音水平超越噪音標準。 
 
IV 強烈要求荃灣葵青地政處就上述建議批出臨時用地時必須在標書內列明中標者要提

供有專業的環境及交通評估顧問報告，以確保批地不會對鄰近屋苑居民的生活產生有

負面的不良影響。同時也要求部門檢討日後進行批地的地區諮詢基制，理應要加入與

區議會及議員的溝通合作 
4. 環保署代表表示，該署目前正研究是否有其他可供回收業使用的土地，並會在整合不

同計劃後向委員會匯報。 
 
V 食物環境衞生署在棄置垃圾黑點安裝網絡攝錄機 
5. 食環署代表表示，該署將於二零一八年五月中在雙仙灣及龍如路的垃圾收集站安裝兩

架網絡攝錄機，並會在五月底投入運作。該署會按照私隱專員公署發出的閉路電視監察措

施指引，在攝錄的範圍內張貼告示，警告違法人士，以收阻嚇之效。該署會在九月於彩濤

花園及東普陀講寺的垃圾收集站安裝其餘兩架網絡攝錄機。委員希望食環署可增加攝錄機

的數量，以及使用較大面積的橫額，以增加阻嚇力。 
 
VI 要求全面改善荃灣區公廁設施及衞生情況 
6. 建築署代表表示，將會按委員的建議為公廁採用鏡櫃及乾手機二合一設計，並會採用

自動感應式洗手盆及洗手皂液機。委員認為採用二合一設計會增加使用者佔用洗手盆的時

間，而且可能會引起觸電意外。委員亦要求建築署改善公廁使用的物料及通風情況，並增

加女廁的廁格數量。委員會將舉行特別會議，以討論兩個公廁的設計。 
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VII 要求環保署重新檢視荃灣區空氣監測站之位置 
7. 委員備悉環保署的書面回覆，並詢問環保署會如何在有關的部門地點安裝監察裝置。

環保署代表表示會將意見向負責人士反映。 
 
VIII 要求重新檢討荃灣路嘈音問題，為加建荃灣路隔音屏障設定時間表 
8. 委員備悉路政署及環保署的書面回覆。 
 
IX 強烈要求渠務署必須就「荃灣污水系統改善工程計劃」全力加快進行，並盡一切可能

將完工期提前在 2019 年中啓用 4 個旱季截流器，以免荃灣西鐵多個沿海新樓盤相繼

於 2018 年起陸續入伙後，居民仍要飽受海水臭味的滋擾 
9. 渠務署代表表示，運輸署及警務處在二零一八年四月中要求該署就有關工程實施的臨

時交通安排提交補充資料，並在四月底獲運輸署批准。該署預計可於五月底在禾笛街及海

壩街展開工程，而為配合另一項水務工程，街市街的工程預計會在六月中展開。此外，為

了進行眾安街交通影響評估，該署需再提交臨時交通安排建議，因此預計工程可於二零一

八年第三季展開。委員詢問為何未有諮詢楊屋道街市的商戶對禾笛街即將進行工程的意

見，亦希望渠務署可盡快完成工程。 
 
X 要求改善荃灣區內交通交匯處的通風及候車環境 
10. 委員備悉運輸署的書面回覆。 
 
XI 要求加強巡查及打擊荃灣區胡亂棄置建築廢料的情況 
11. 食環署代表表示，該署已一直派員巡查有關地點，在發現胡亂棄置垃圾或非法傾倒建

築廢料時，巡查人員會向有關人士發出定額罰款通知書。該署在二零一八年三月至四月發

出112張定額罰款通知書，但未有就非法傾倒建築廢料發出定額罰款通知書。期間，該署曾

把28宗有關建築廢料在公眾地方堆積的個案轉介路政署。該署人員曾到寶安商會王少清中

學附近進行巡查，但未有發現非法傾倒建築廢料的情況。環保署代表表示，該署會繼續加

強巡查，以打擊非法傾倒建築廢料的情況。該署在二零一八年三月底已完成在美環街、大

涌道及德華街安裝三架網絡攝錄機，現時正跟進六至七宗懷疑個案。委員詢問環保署何時

會在其他地點試行使用網絡攝錄機。環保署代表表示，該署會在適當時候在其他地點使用

網絡攝錄機，但計劃仍在試行初期，故未暫時未有在其他地點試行使用網絡攝錄機的時間

表。 
 
XII 有關飛機於深夜起飛所引起的噪音問題 
12. 委員備悉機場管理局及民航處的書面回覆。委員認為民航處應先聽取委員的意見，再

制定相關政策。 
 
XIII 建議引入太陽能戶外垃圾壓實機 
13. 食環署代表表示，該署已於二零一八年二月十四日在深井垃圾收集站安裝垃圾壓實

機，認為運作正常，附近環境的衞生情況亦理想，並於二零一八年三月已在全港其他地區

安裝18架垃圾壓實機，以進行測試及評估效能。康樂及文化事務署（下稱“康文署”）代

表表示，該署已在荃灣公園試行使用垃圾壓實機。該署會在評估垃圾壓實機的容量及成效
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後，再作檢討。委員希望部門可加強教育及宣傳壓實機的用途，並為壓實機增設容量顯示

燈，另有委員希望部門研究增闊壓實機的開口。 
 
XIV 要求政府介入跟進威脅途人安全的私人地方的危險枯樹個案，保障市民生命安全 
14. 地政處代表表示，地段管理人回覆在二零一八年四月已完成清理枯枝，該處會盡快確

認是否已經完成清理。委員表示，最近仍收到居民的投訴，希望地政處正視問題及採取行

動。 
 
XV 強烈要求政府相關部門同心協力去處理和解決荃灣柏麗灣碼頭唱歌噪音的擾民問

題，還居民一個寧靜的居住環境 
15. 警務處代表表示，該處繼續定期派員在該地點進行巡邏，在二零一八年一月至二月期

間共提出三次有關噪音的檢控，在三月至四月期間接獲七宗有關噪音的投訴，但未有作出

檢控。委員詢問有關警務處作出檢控的結果，以及希望警方繼續加強巡查及執法。警務處

代表表示，該處繼續定期派員在該地點進行巡邏，並會在下次會議提供相關檢控個案的資

料。 
 
XVI要求加強措施應對季節性流感 
16. 衞生署代表表示，為提升學童接種率，該署會研究改善接種疫苗的安排，包括學校外

展疫苗接種先導計劃及公私營合作等。委員希望可把幼稚園納入學校外展疫苗接種計劃，

以及研究採用默許制度為學童接種疫苗。委員建議衞生署在荃灣區推行學校外展疫苗接種

第一階段先導計劃。 
 
XVII延長個別垃圾收集站的服務時間 
17. 委員會同意食環署延長個別垃圾收集站的服務時間的建議。 
 
XVIII針對店舖持續高聲播放宣傳錄音要求加強執法 
18. 委員要求部門更主動針對店舖持續高聲播放宣傳錄音進行巡查及執法，以減少對附近

居民的滋擾。警務處代表表示，基於現行《噪音管制條例》的限制，必須有市民願意擔任

證人到法庭作供，該處才可以提出檢控，因此在某些情況下，該處人員只可對店舖作出勸

諭。環保署代表表示，該署會繼續主動巡查，亦會主動提醒設有揚聲器的店舖留意發出的

聲浪。當發現聲浪過大時，該署會發出書面警告或作出檢控。 
 
XIX 要求政府部門嚴肅處理荃灣區內共享單車亂闖及亂泊的情況，馬上提出有效改善方

案，確保共享單車和市民和諧地共享目標，以保障市民的安全和屋苑的整潔環境 
19. 委員要求部門處理荃灣區內共享單車亂闖及亂泊問題，以確保市民安全及環境整潔。

警務處代表表示，該處會對在行人路踏單車等違法情況作出檢控。地政處代表表示，該處

會在聯合清理行動中按土地雜項條文採取土地管制行動，接管單車。食環署代表表示，該

署在聯合清理行動中協助拆除違例停泊的單車再運往指定地點儲存。委員要求地政處縮短

張貼移除通告的時間及設立投訴機制以盡快清理違例停泊的單車，並要求運輸及房屋局盡

快修訂法例，以監管共享單車的運作。地政處代表表示，該處會再尋求法律意見，以研究

縮短張貼移除通告的時間。警務處代表表示，該處會提醒前線警員加強執法。荃灣民政事



4 

務處（下稱“民政處”）、食環署及地政處代表同意會把聯合清理行動的次數增加至每兩

星期一次。 
 
XX 有關川龍街及附近街道的垃圾及衞生問題 
20. 委員要求食環署改善川龍街及附近街道在晚上出現的垃圾問題。食環署代表表示，該

署非常重視街道清潔，並會對違規事件發出定額罰款通知書。該署於年初在有關地點進行

派發傳單等宣傳及教育工作，以勸諭店舖切勿把垃圾棄置於街道，隨後亦已採取執法行動。 
 
XXI 環境及衞生事務委員會二零一八至一九年度撥款分配事宜 
21. 委員會通過二零一八至一九年度區議會撥款（社區參與計劃）分配如下： 

 
 項目 *可供使用的撥款額 (元) 
(1) 環境保護及綠化社區監察小組 68,000.00  
(2) 公眾衞生及食物安全監察專責小組 224,000.00  
(3) 環境污染及環境改善專責小組 147,000.00  
(4) 實地視察交通費用 7,600.00  
(5) 儲備  0.00  
 總額：  446,600.00  

* 此款額包括 5%的赤字預算。 
 
XXII 二零一八／一九年度小型環境改善工程維修項目 
22. 委員會通過下列維修項目: 
 

 
XXIII 荃灣區環境衞生工作報告 
23. 食環署代表匯報二零一八年二月至二零一八年三月的工作。委員表示，馬灣碼頭及浪

翠園附近的垃圾收集站經常出現非法傾倒廢物的情況，希望食環署可增加清理有關地點的

次數。食環署代表表示，安裝網絡攝錄機工程會於二零一八年四月及九月完成，該署會監

察安裝網絡攝錄機後的檢控數字。該署得悉上述地點出現非法傾倒廢物的情況，除了增加

清潔次數外，亦已在有關地點張貼告示，指示市民把垃圾放到合適地點。如發現非法傾倒

建築廢料，該署會向環保署或路政署轉介有關個案，以便跟進。 
 

 維修項目 預算開支（元） 
(1) 荃灣（城門水塘引水道旁附近）標距柱維修工程，永順街（近

街燈 FA5238）及荃威花園（鄰近巴士總站）避雨上蓋維修工程 
200,000.00  
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XXIV 荃灣區環境污染管制工作報告（二零一八年二月至二零一八年三月） 
24. 環保署代表匯報二零一八年二月至二零一八年三月的工作。 
 
XXV 二零一八至一九年度小型環境改善工程及維修工程的進展報告 
25. 民政處工程組代表簡介各項工程的進度。 
 
XXVI 委員會轄下工作小組的工作進展報告 
(A) 環境保護及綠化社區監察小組 
26. 小組會盡快召開會議，並討論本年度的工作計劃。 
 
(B) 公眾衞生及食物安全監察專責小組 
27. 小組會盡快召開會議，並討論本年度的工作計劃。 
 
(C) 環境污染及環境改善專責小組 
28. 小組已於二零一八年四月十八日舉行第一次會議，並計劃向食環署建議為四條接獲較

多投訴的後巷進行美化工程，並會在其中一個位置繪上壁畫。此外，小組亦計劃舉行荃灣

區樓宇清潔行動，在小組決定合辦團體名單及完成招標後，便會向委員會報告。 
 
(D) 荃灣年宵市場減廢及回收工作小組 
29. 小組已於二零一八年四月十九日舉行第四次會議，檢討荃灣年宵市場減廢及回收措

施。荃灣年宵市場採取的四個減廢及回收措施成效十分顯著。首先，共有 115 個攤位參與

綠色年宵計劃，參與商戶不會主動派發膠袋並呼籲市民到購物袋分享站領取環保袋，亦有

商戶主動把剩餘貨物及回收物品送至資源共享區。另外，在小組成員的協助下，在荃灣年

宵市場共收集及派發超過 2 000 個購物袋，有效減少膠袋的使用量。而環保觸覺派遣的義

工駐守設於年宵市場內的回收桶，教育市民乾淨回收的重要性，令年宵市場的垃圾量較去

年減少 13.62 噸，各回收物品的回收量亦上升 4 至 11 倍不等，數字令人鼓舞。在年初一凌

晨，環保觸覺共收集到超過 1 000 件物品並送往非牟利團體或供市民領取，所有物品在年

初七派發完畢。小組認為荃灣年宵市場實行的減廢及回收措施令人滿意。 
 
 
 
荃灣區議會秘書處 
二零一八年五月十八日 


